

よかところ通信

2009年7月・梅雨明け号

O2Farm【オーツーフーム】 大津耕太&愛梨

〒869-1501 熊本県阿蘇郡南阿蘇村両併 587

Tel&Fax : 0967-62-3730

E-mail: o2farm@aso.ne.jp

O2FarmWeb : www.aso.ne.jp/reisi

バックナンバーID = o2farm

暑中お見舞い申し上げます。

集中的な豪雨はありましたが、全体的に見れば、今年の南阿蘇は空梅雨でした。「雨が降ったらやろう」と思っていた仕事がほとんど終わらないまま本格的な夏を迎えようとしています。それにしても、大雨が降った後のイネはちょっと見もの。埃が流されサッパリするのか、叩かれて鍛えられるのか。見違えるほどたくましくなるのです。生命の力はすごいですね。



本格的な夏が到来する前に、「追肥」をします。使うのは、ナタネ油を絞った後のカスです。撒きやすいようにウサギの餌のような形になっています。撒きやすいといっても、箱いっぱいになると約10キロ。これを抱えながら田んぼの中を行ったり来たりするのですから、やはりけっこうな重労働です。エンジンを背中に背負って、広範に撒き散らすことができる「噴霧器」という機械も存在するのですが、こちらの場合はすぐにタンクが空になってしまうので、しょっちゅう補充しに戻らなければなりません。機械や燃料の重さも加わるので、どちらが楽かは甲乙つけがたいところです。有機肥料はじわじわと効果が現われます。あまり肥料をやりすぎると、実り始めたときに倒れてしまう。少なければ収量が減る。毎年のことですが、加減が難しいところです。

イネも力強くなってきましたが、雑草も負けじと背丈を伸ばしています。あれ、ついこの間草取りしたばかりなのに...と目を疑いたくなるほど。この季節は来る日も来る日も草との戦いで、うんざりしがち。一方、毎日3人の子供たちと過ごしている私も、時にはうんざり。そこで！交代制にして、お互いに変化をつけることにしました。午前中は私が育児。それから大量の洗濯物を干して掃除をすれば、あっという間にお昼の準備です。昼ごはんの後は、食休みを兼ねてコートが子守り。みんなそろって昼寝をすれば最高！なのですが、なかなかそううまくはいきません。でも最近はプールに入れる季節になったので、水遊びをさせておけば子供たちは上機嫌。コートはのんびり監視員というわけです。暑さにはめっぽう強い私が、午後は草取り。こんな風にうまく交代できる日のほうが珍しかったりしますが、子供のエネルギーについていくためにも、集中力をもって草をとるためにも、そしてお互いの苦勞を知るためにも、なかなかよくできた制度となりそうです。



今度は夏の主役(！？)キュウリのお話です。1200本植えたキュウリの苗。1ヶ月の間にこんなに伸びています。家庭菜園なら「実がなればOK」ですが、出荷用となると形も大事。放っておけばこんな曲がった実もたくさんできるわけですが、それらはできるだけ小さいうちにどんどん取ります。成長しても“規格外”なので市場には出荷できないからです。キュウリ本体の力を



できるだけ残すためにも、曲がったりしているものは毎日チェックして摘んでしまいます。もう少し葉っぱの密度が濃くなってくると少しは日除けになるのですが…。さて、キュウリが大好きな我が家の息子たち。畑についていっては、「これ食べていい?」「こっちは?」と聞きながら、ポキッとちぎってはせっせと食べます。3本くらいは食べているかな。つられて三男・讃太郎までポリポリ。味噌も塩もつけないのに、よくあんなに食べられるなぁと感心してしまいます。

それから、先月は子牛の競りがありました。今回は3頭の出荷。前日、子供たちと牛小屋に行った時のことです。他の牛と別につながれている3頭の子牛を見て、3歳半の次男・連蔵が言いました。「おまえたち、明日セリに出されるんだぞ。いい人を買ってもらえるといいな。」ですって!あまりのことに、口があぐり。きっと、誰かが前に言っていたのを聞いて覚えたのだろうとは思いますが、それにしても…。3歳児の世界観って、いったいどうなってるんでしょうね? 讃太郎も牛が大好き。でも鼻に指をつっこむので、牛は迷惑そう(笑)。ちなみに、上が黒牛で下が阿蘇特産のあか牛。サシが多い黒牛の方が高く売れるので阿蘇地方でも増えてきているのですが、風景として絵になるのは断然あか牛! 煮込み料理にすればサシが少なくてもおいしいので、ぜひもっと売れるようになってくれればなぁ、と願って止みません。



最後にもう一つお米の話題。田んぼで活躍してくれていたコイですが、「中干し(なかぼし)」といって、一旦水を抜くために、田んぼから出しました。またまた桔平・連蔵が大活躍。去年は「恋つかみたいか~い(=コイつかみ大会)」というイベントにしたのですが、苗がたくさん踏み倒されると言う惨事が起きたので、今年はどうしようかな、と悩んでいたところ、喜んでコイをつかんでくれ、しかも苗を倒さない精鋭部隊を発見。最近、ずいぶん役に立つようになってきた息子たちです。そのうち、ぜったい田んぼになんか入らなくなるんでしょうけどね。今のうち、今のうち。そんなわけで、先月もこんな写真だったような気がしますが、泥だらけの戦士たちをお届けします。もうすぐ米の花が咲く季節。無事に穂が出て、受粉ができますように。そろそろ夏本番! 皆さま、熱中症や日射病にはお気をつけて、楽しい夏をお過ごし下さい。

